
本报车展高峰论坛成功举办
两位专家“号脉”车市，150 余名业内代表参加“论剑”

营销及文化营销的走向。
记者在论坛现场看

到，来自包括远通集团、
翔宇集团、易通集团等临
沂市内多家汽车贸易集
团，以及各品牌汽车 4S 店
的高层管理人员、市场分
析人员以及一线汽车销售
人员参加了此次高峰论
坛。这是临沂目前为止，
层次最高、规模最大、影
响力最为深远的专业汽车
论坛。

参加论坛的代表们纷
纷表示，中国汽车工业首
席分析师贾新光和上海资
深汽车记者颜光明都是目

前中国汽车行业的顶尖分
析人士。两位专家的主旨
演讲，无论是从行业发展
上讲，还是针对市场营销
创新而言，都是业内最具
权威的发言。

据 2009 齐鲁临沂秋季
车展高峰论坛的主办方透
露，论坛将秉着“坚持新
思路、高起点、大手笔”
的原则，长期举办，相信
经过两到三届的努力，齐
鲁临沂车展高峰论坛将成
为整个鲁南地区汽车行业
发展的“风向标”，成为
鲁南地区汽车行业最具影
响的盛会之一。齐鲁秋季车展高峰论坛现场。 寇润涛 摄

“面对中国汽车历史拐点
怎么办？”车展高峰论坛上，
上海资深汽车记者颜光明从中
国汽车业的脉络格局、品牌文
化等方面，阐述了自主品牌汽
车的发展之道。

颜光明说，我国自主品
牌和合资品牌出现了对峙的
局面，本土汽车发展由非主
流逐渐进入主流，以三大汽
车集团为代表的自主品牌形
象开始异军突起。上半年，
自主品牌轿车共销售 95 . 53
万辆，占轿车销售总量的
29 . 45% ，比上年同期提升
4 . 21 个百分点。合资企业
也进入了“产品本土化”的
历史拐点。

“面对这种格局，自
主品牌汽车应加快自主创

新能力，改变以市场换技
术的时代，加快以合资的
经验和技术反哺自主品牌
的步伐。”颜光明表示，
自主品牌在注重硬技术投
入的同时，更要注重软技
术的同步发展，在宏观、
行业、市场方面增强把握
能力。

颜光明说，发展自主
品牌对不少本土汽车来说
是历史的机遇，山东是自
主品牌的主战场， 10 万元
以 下 汽 车 的 转 移 逐 渐 向
二、三线市场蔓延，合资
企业品牌也在强势介入，
扩大市场占有率，这对临
沂车市来说，是个发展机
遇。

（魏玉娜）

“我是第一次来临沂，没
想到能看到这么好的城市，
这么好的汽车市场，这么好
的展会。”2009 齐鲁临沂秋
季车展高峰论坛上，中国汽
车工业首席分析师贾新光
以三个“这么好”，开始了题
为“当前汽车市场和政策走
向分析”的精彩演讲。
“今年 1-8 月份，受国

际金融危机的影响，很多
行业还没喘过气来，但车
市却是一片兴旺。全国汽
车产量达到 825 万辆、销量
833 万辆，产销量平均增长
了 30% ，今年剩下的四个
月，产销量过 400 万辆，也
很轻松。”贾新光说，汽车
购置税减半、汽车下乡、以
旧换新等政策是刺激车市

火爆的主要原因。
谈及明年的汽车市场，

贾新光分析，明年汽车产销
量将保持增长，增长幅度应
该和今年差不多。虽然有迹
象表明汽车购置税减半政策
将会在年内截止，但汽车下
乡、以旧换新政策将会延续，
继续刺激车市消费。另外，全
球经济在今年八月份出现明
显回暖迹象，这是个极大的
利好消息。

贾新光说，目前经济正
处于好转的时候，作为山东
省的二级市场，临沂车市发
展很快，齐鲁晚报选择这个
时候举办车展，正好踏在“最
佳点”上，展会的火爆说明了
这一点。

（魏玉娜）

中国汽车工业首席分析师

贾新光
上海资深汽车记者

颜光明

自主品牌面临历史发展机遇明年汽车产销量将保持增长

临沂六家主流房企谈房展

楼市与展会竞相辉映
本报记者 田慧

□记者 寇润涛

本报 9 月 20 日讯 由
齐鲁晚报省地联动举办的
2009 齐鲁临沂秋季车展高
峰论坛， 20 日上午在鲁信
国际会展中心多功能会议
室举行。中国汽车工业首
席分析师贾新光和上海资
深汽车记者颜光明两位专
家现场作了精彩演讲，近
150 余位临沂市内汽车经
销商家的相关负责人以及
一线汽车销售人员参加了
此次高峰论坛。

20 日上午 9 时 28 分，
作为 2009 齐鲁秋季车展临

沂专场的系列活动之一，
2009 齐鲁临沂秋季车展高
峰论坛如期开幕。在此次
论坛上，中国汽车工业首
席分析师贾新光和上海资
深汽车记者颜光明两位汽
车行业的专家，针对当前
汽车市场和政策，对今年
以来的汽车市场分析回顾
的同时，利用多种实际案
例对今年下半年和 2010 年
的汽车市场及政策走向进
行了科学推断。同时，针
对目前汽车经销商们广泛
关注的话题，两位专家深
入探讨了部分汽车厂家及
经销商的品牌营销、服务

“我 们参加展会，正是
为了多渠道推广项目。”
20 日是冠蒙·六合御庭 VIP
贵宾金卡公开发售的首日，
虽然天下着小雨，但是长长
的队伍，已经从售楼处一直
排到沂蒙路口。六合御庭项
目处于涑河和沂蒙路交会
处，地理位置非常优越；多

层花园洋房的设计也成为亮
点。

销售负责人柴经理表
示，现在正值项目的认购
期，宣传非常重要，他们
也通过多渠道进行推广。
展会是个非常好的平台，
也给项目带来了更多的人
气。

冠蒙·六合御庭

为新产品扩大宣传面

四季春天

注重高端渠道

四季春天是临沂首家
高科技住宅，以其“恒温恒
湿恒氧”的人居生活模式为
临沂树立了新科技生活的
典范。项目采用了“地源热
泵+天棚辐射采暖制冷和全
置换新风系统”，每天 24 小

时运行，全年 365 天不间断
使用，并且保证每户采暖制
冷设备与建筑同寿命，免去
更换设备的花费与麻烦。即
使冬天零下十几度，或者夏
天高温将近四十度，在家中
依然如春天般舒适惬意。

广田悦城

为新项目推广“打前站”

在广田悦城的展台前，
置业顾问谭运告诉记者，广
田悦城新一期的项目将于 9
月底开始认购，并于 10 月
底开盘，多层花园洋房将全
新亮相，满足市民“市区也
能住精致多层”的愿望。谭
运表示，此次房展也配合了
金九银十一系列新产品推出
活动，能够让更多的市民了

解广田悦城。
广田悦城位于沂蒙路与

北园路交会处，北接滨河大
道，与崛起的南坊片区隔河
相望，成为连接新老城区的
枢纽，位于临沂城的绝对中
心位置。项目地处涑河与祊
河之间，紧邻建设中的涑河
仿古商业街，北靠滨河风景
带，风景优美、配套充足。

临沭峰源·华侨城

让大家知道县城也有好房子

峰源·华侨城是此次唯
一参展的县域房产，精致的
户型设计不输于市区的任何
一个项目。“我们是想通过这
次展会让临沂市民了解，县
城也有好房子。”

峰源·华侨城是广东省广
弘华侨建设投资集团有限公
司入鲁开发的第一个高品质
楼盘，将以临沭前所未有的新
标准进行投资建设。建成后，
将成为临沭高档居住社区。现

清水湾

展会客户质量更高

“这个地方离清水湾倒
是不远。”提起打破“传统展
会地点”移师鲁信国际会展
中心，销售经理王辉表示，地
处郊区，客流量比市中心要
少，但是客户的质量更高了。
“来到鲁信，肯定就是冲着买
房买车来的。”

清水湾是位于滨河南段

的一处大盘，是集居住、休闲
为一体的高档人文社区。王
辉表示，目前，他在鲁信不仅
接待了来自市区的客户，也
遇到了不少来自临沭、郯城、
莒南等县城的客户。“清水湾
位于临沂到临沭等县城的必
经之路上，通过这次展会，也
吸引了部分县区的客户。”

联安现代城

为开盘打“前站”

联安现代城的客户经理
赵德胜表示，此次参展也是配
合新产品推出的一部分。“联
安现代城的办公楼杰座将于
近期开盘，我们非常希望通过
此次展会聚拢更多的人气。”

联安现代城·杰座打造发
展型企业专署商务基地，提供

宽阔的商务空间和完善的商
务设施；户型空间可根据需要
自由组合，最大限度满足投资
和自用需求。目前已经得到市
场的不少关注。“我们会通过
各种活动，把握金九银十这一
楼市旺季，推出更多的活动回
馈社会。”

在展会现场，经理杨帆介
绍，四季春天体量相对较小，
而且是临沂首个以高科技为
主打的住宅，因此宣传渠道很
重要。此次在鲁信的房展从场

外移师至场内，也展现了主办
方举办更高标准展会的决心。
而更高标准、更专业渠道也更
适合四季春天这样的高科技
项目。

场工作人员介绍，他们在展会
上也遇到了不少专门从临沭
看房看车的客户，“当然，如果
销售的话，可能还是要到临

沭，这次来临沂主要是想搭建
一个渠道，让临沂市民对华侨
城有更多的了解，提升华侨城
的认知度和美誉度。”

◎ 专家观点 ◎
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今日沂蒙 聚焦

9 月 18 日到 20 日，齐鲁晚报首届魅力临沂金秋住
交会在鲁信国际会展中心隆重举行。十多家临沂主流房
产企业悉数到场。记者了解到，他们大多在这个金九银
十有新产品推出，参加房展会则作为其项目宣传的重要
一部分。


